
景区月度工作计划 景区导游工作总
结(大全5篇)

计划是人们为了实现特定目标而制定的一系列行动步骤和时
间安排。怎样写计划才更能起到其作用呢？计划应该怎么制
定呢？这里给大家分享一些最新的计划书范文，方便大家学
习。

景区月度工作计划 景区导游工作总结篇一

今年的导游培训课可以说是让我学到和看到了别人的光环还
有光环背后的辛苦，我深深的知道，做我们这个行业的，起
早贪黑，有的时候甚至连个可口的饭菜都吃不上，还要带着
客人游山玩水的心情，都说付出和收入是成正比的，但是在
我们这个旅游的潜规则的带领下，哪里公平?没有稳定的收入，
没有固定的工作，没有保障，那一天出了任何事故都找不到
人给你赔偿，但是因为个人喜欢这个职业，也热爱这个工作，
一直坚持到现在，也是今年才找到组织，希望在明年会有好
的发展吧!

说说我的带团经历吧!说实话，没啥值得炫耀的经验，只能说
是一种互相学习吧!从20___年拿上导游证的这一刻，我觉得
自己是个导游工作者，我可以去很多自己没有去过的城市玩，
可以免费进入各个景区，自己真的高兴的不得了，但是刚拿
上导游证，没有一家旅行社肯聘你去他们那里工作，当时心
情直接跌到谷底，经过一个多月，同学之前有比我更早进入
旅行社工作，我便找到一份工作，但是这份工作我只做了一
个月，因为我没有记住他们单位的电话号码，也更别说带团
了。

我知道自己必须充实自己，多学习，才能够很快进入到这个
行业，第二个工作单位，我去了之后只是让我看资料啊，学
习，也没有让我带团，我觉得自己很没用，正好赶上旅游旺



季到来，导游全部都出外带团了，社里让我带团，去的第一
个地方是六盘山，是要我把团带到固原和那边的导游交接工
作，呵呵，真的很生气，我觉得自己完全可以全部带完，然
而单位出于团队质量的问题，毅然要求我帮那个导游把她带
的客人接回来，这就是我开始了导游生涯的第一个团队，客
人都很好，我上车虽然很紧张，但是大家互动唱歌以后就缓
解了那种紧张的空气，也锻炼了我的胆量，虽然没有完整的
带完这个团队，我其实还是很感谢旅行社的领导，让我出团
了，但是这份工作工资收入太低，我没坚持很久就不干了。

第三份工作，那就是进入国旅的那一年，对我的培养和锻炼，
让我正式加入了宁夏地接导游的队伍，我也认识了比我年长
一些的导游前辈，我很荣幸，社里一系列的培训，让我很快
的成长，我也开始从3个人的散客然后30人的专列带起，我发
现自己的知识实在是太少了，有的时候客人问到的问题真的
是回答不上来，我走到哪都会买一些书回来给自己补充知识，
经过了几年的历练，我开始赚钱了，觉得这个工作还是很不
错的，便一如既往的向前走。

现在从国旅出来了，我任然感激以前在国旅工作的那些乐于
把自己的知识全部讲给我们这些新人的前辈们，要不是国旅，
我可能也就坚持不到现在。

从20___年开始选择做兼职，我算不上是优秀导游，觉得只要
所有团队不被投诉，只要我用心来对待我接待的客人，我能
赚一些钱够自己花就还不错了，但是我同时听到很多优秀导
游的故事，我也想像他们一样，可是我一直默默无闻，20___
年以前的客人很友好，根本别说是投诉了，他们来到宁夏对
我们这里的风土人情都很感兴趣，说我们这里的导游实在，
诚实，不知道从什么时候开始，网上就有关于导游欺客宰客，
导游殴打客人，导游等等不好的传闻，这对我们的影响太大
了，我们极力再维护宁夏旅游的形象，我们西部旅游发展慢，
起步晚，我们导游的整体素质不是很高，但是我们西北人诚
实实在的种种行为还是打消了客人对导游不好传闻的那些想



法，我真的很欣慰我们宁夏的旅游环境一直能健康的发展。

今年我带团接受投诉三次，第一次投诉原因是因为旅行社为
了降低成本，雇佣不是旅游车队的车子接待游客，去了西宁，
司机不认识路，我与司机再车上争吵路是否走错等等的事情，
客人是无罪的，但是导游应该要和司机、全陪、领队互相沟
通合作才能避免这些事情的发生，也就不会有投诉了，在这
个投诉问题里我也是冲动了，所以说冲动是魔鬼，我被旅行
社扣了500元钱，我要反映的问题是旅行社降低成本可以，但
是不要再用不认识路的司机了，这对我们导游工作实在是一
个很大的影响。第二次投诉，是我没有核对住宿的宾馆，因
为在吃饭的餐厅客人斤斤计较，结账的时候和餐厅发生了一
些争吵，我出于好心要全陪先带着其他客人回酒店休息，但
是拿错了房卡，本来是兰花花的新酒店，最后住进了旁边的
旧酒店，客人都住进去以后发现房子不是他们那个标准，便
要求换房，把睡梦中的人都叫了起来，换了房子，第二天也
把我给换了，这个问题是我因为疏忽犯的不该犯的错误，做
我们这个工作，就要时刻保持一个兴奋的状态，对任何环节
都要提前落实好，疏忽大意是最不可取的，我也损失了将
近___块钱，因为至今旅行社就这个问题收不来团款也不给导
游报账。第三次投诉，我只带了一个人，真的是更不应该被
投诉的，原因是我没有一直陪着客人，把人家冷落了，天哪，
什么样的投诉都能成立，这个更提醒了我，作为宣传我们宁
夏的使者，一个人也要把她当成是上帝，别看人少了，赚不
到钱了，就粗心大意，话说，别拿村长不当干部，现在的客
人真的是花钱不花钱都是大爷，不管你用什么办法把她陪舒
服了，高兴了就ok了。处理了这个投诉，我不仅写了检讨书，
甚至还被社里扣了三个月的工资，我现在签了合同还是被停
薪留职的处分，我觉得很不公平，但是我是一名导游，我要
为旅行社维护更多的客户，因为我，可能社里损失了就不只
是一个客户这个问题了，我只能接受了。

总之做导游工作，除了你有渊博的知识，还得处理好你和客
人，你和旅行社，你和家人所有的问题，虽然你不是神，但



是你必须知道这是你得职责，不想被社会淘汰，你就要天天
爬在电线杆上等着被电死，要不你连电线杆都没摸到，就已
经死了，学着做第一个吃螃蟹的人，只有有十分的信心，才
能做成九分得成绩。

景区月度工作计划 景区导游工作总结篇二

成立组织领导机构。为切实做好旅游标准化建设工作，局领
导高度重视，立即向市政府分管市长专项汇报此项工
作，20__年10月29日市政府办公室印发了《__市人民政府办
公室关于印发开展旅游标准化试点工作实施方案的通知》(泸
市府办函〔20__〕224号)文件;成立了以市政府分管副市长担
任组长，一名副秘书长、旅游局和质监局局长任副组长，13
个市级相关部门作为成员单位的__市旅游标准化试点协调工
作小组，办公室设在市旅游局，具体组织实施全市旅游标准
化示范试点工作。

二、明确工作任务，积极开展试点工作

为推动我市旅游工作的规范化、标准化进程，我局根据《__
省人民政府办公厅关于印发开展旅游标准化试点创建旅游标
准化示范省实施方案的通知》制定了《__市开展旅游标准化
试点工作实施方案》，明确了各项工作任务，提出到20__年，
全市要基本形成“政府主导、部门配合、上下联动、多元参
与”的工作机制。在升级旅游标准化试点体系基础上，培育
旅游标准化示范企业4个;编制企业标准4部;逐步培养一支旅
游标准化人才队伍，试点期间开展培训2400人次;逐步形成较
完善的标准化旅游产品体系，新增5家a级旅游景区、6家星级
饭店、1家绿色旅游饭店、4家等级旅行社、1家专业旅游汽车
运输公司、10家特色旅游商品购物点、15家星级农家乐/乡村
酒店、2个乡村旅游示范乡(镇)、7个乡村旅游示范村的工作
目标。认真组织和动员全市各区县旅游局、涉旅企业参
与“标准化试点单位”的申报。20__年12月17日，我市召开
了全市旅游标准化试点工作会议，四星级以上宾馆、3a级以上



旅游景区和一级旅行社共计11家涉旅企业参加了此次会议，
市质监局标准化科科长到会并对涉旅企业参加旅游标准化试
点工作作了详细的指导，市旅游局副局长吴晓对我市旅游行
业标准化工作作了全面安排部署。

三、具体工作措施

为了确保旅游标准化工作的顺利开展，我们主要采取了以下
几个措施：

一是市政府下发了《__市创建旅游标准化示范市实施方案》，
确定11家涉旅企业为试点单位，用行政的手段来确保标准化
工作的落实。二是积极联系市质监局，认真讨论旅游标准化
工作的有关程序和方法，以便旅游标准化工作的组织实施;三
是组织全市旅游标准化骨干力量参加省旅游局组织的标准化
工作培训会，以便旅游标准化工作的推进;四是向市旅游质监
局订购《服务业常用标准汇编》、《服务业组织标准化工作
指南》、《旅游标准与法规汇编》等有关书籍并组织全局学
习标准化基础知识，以便旅游标准化工作的规范开展;五是在
《__日报》等媒体上报道了旅游标准化工作有关情况，在__
旅游政务网上对旅游标准化工作加大宣传力度。六是建立旅
游标准化文档库，收集、归纳标准化工作的所有内容，包括
文字、图片资料，以便查阅。

四、旅游标准化工作取得实效

通过创建工作，全行业从“要我贯彻标准”转变为“我要贯
彻标准”,形成“让旅游标准成为旅游人的行为习惯”的认识。
一年来，我市新增乡村旅游示范乡镇2个、示范村7个、星级
饭店2家、星级农家乐/乡村酒店5家、a级景区2个、专业旅游
汽车运输公司1个;新评选出__特色旅游商品27种、a级特色旅
游购物点2处、旅游商品生产企业43家;黄荆、天仙硐、方山
景区正积极推进4a级景区建设工作、洞窝景区创3a级景区工
作稳步推进;按照五星饭店标准建设的合江九阳宾馆主体已完



工，现已进入装修阶段，并得到省星评专家两次现场指导，
还有3家按五星级饭店标准规划的饭店建设进展顺利。


